

## **4. LA CONTINUACION DE LA PROTECCION VIA PRECIOS (1980-1985)**

### **4.1. Introducción**

En la década de los ochenta la PAC experimentó una importante transformación. El discurso reformador se fue imponiendo lentamente. El cuestionamiento casi total del modelo agrario europeo iba incorporando nuevos aliados. Desde una perspectiva puramente económica el agotamiento del modelo exigía profundos cambios. A pesar de todo ello, la presión reformador, respaldada por la Comisión, algunos años emergía con gran vigor mientras que en otros parecía diluirse y casi desaparecer. Estas oscilaciones dependían de los mayores o menores recursos presupuestarios y sobre todo del cuadro institucional que aún favorecía la prevalencia de los intereses nacionales.

En este capítulo estudiaremos las distintas razones que impidieron la reforma esperada y que todavía frenaron la puesta en marcha de un cambio radical en la forma de proteger a la agricultura comunitaria hasta la siguiente década.